

# Ruina, degeneración y contagio: Toxicomanía y peligrosidad social en Chile

---

MAURICIO BECERRA REBOLLEDO<sup>1</sup>

## Resumen

El artículo indaga en la emergencia de la figura del toxicómano como un sujeto peligroso que requiere intervención terapéutica. A través de la revisión de los discursos psiquiátricos, farmacéuticos y médico legales que en la primera mitad del XX construyeron la actual comprensión del uso de drogas como adicción y enfermedad en Chile, insertaremos tal configuración en el análisis sobre la economía política del cuerpo, determinando las articulaciones discursivas que incluyen el uso de drogas como Enfermedades de Trascendencia Social.

**Palabras clave:** Biopolítica, toxicomanía, Enfermedades de Trascendencia Social, individuo peligroso.

*Recibido: 08.01.14. Aceptado: 07.07.14.*

<sup>1</sup> Editor Periodístico El Ciudadano & Maestrando en Historia de las Ciencias de la Salud, Casa Oswaldo Cruz, Fiocruz, Brasil. E-mail: [vervigracia@gmail.com](mailto:vervigracia@gmail.com)